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田無第四中学校ＰＴＡ 

会 長  藤 井 祥 子 

 

２０２０年度 第１回運営委員会報告書 

 

開催日時：２０２０年７月３０日（木）１８時〜１９時 

開催場所：田無四中 図書室 

出 席 者：Ｐ側 名（執行部９名、学級代表１３名、専門委員会４名 ※司会は副会長、記録は庶務） 

Ｔ側５名（校長、副校長、教務主任、生活指導主任、進路指導主任） 

 

１． ＰＴＡ会長挨拶 

本日はお忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。今年度ＰＴＡ会長を務めます藤井祥子と申します。今

年度は例年と違い、学校休校という異例のスタートとなりました。コロナウイルスの影響下で学校生活が制限される中、

それでも子ども達は授業・部活動など一生懸命に活動していると聞き、ひとまず安心しております。今年度はＰＴＡ活

動もかなり縮小されますが、私たちもこうした子ども達の生活をサポートしていきたいと思いますので、保護者の皆さ

んのご協力をいただきたく、どうぞよろしくお願いいたします。 
 

２． 学校長挨拶 

お世話になっております。校長の東山と申します。会長からも今年度は異例の年であると言う話がありました。２１

世紀は予測のできない、先の見えない時代だとよく言われますが、まさにこのコロナ禍がそうした時代を体現している

と思います。このような大嵐の時代でも、四中生は落ち着いた学校生活を送っています。事件・事故ほぼなく、例年と

比較しても落ち着いた生活を送ることができています。コロナ禍により、子ども達は休校期間で分断されていましたが、

登校後はお互いを尊重しながら思いやりの気持ちを持って過ごせていることが、この落ち着いた生活の要因となってい

るのではないかと思っています。 

学校からの連絡として、まず一つ目は、ようやくということになりますが、西東京市がオンライン学習の整備を進め

ています。ラインズｅライブラリアドバンスというサービスが導入され、これはオンライン上でドリル学習を行うこと

ができるというサービスとなります。全教科対応しており、授業教材を配信することになります。世の中にはＺＯＯＭ

などの利用を想定したオンライン対面授業などのシステムを導入しているところもありますが、セキュリティや利用す

るための設定の難しさなどの課題があることから、西東京市ではオンライン学習の整備を行い、導入を進めております。 

二つ目は、6 月の学校を再開するにあたり、西東京市では子どもの心の安定に重きをおいて進めていくこととしてい

ます。これにあたり子どもたちの心の安定をはかるため、不安や悩みの相談窓口を開設しているので紹介させていただ

きます。西東京市だけではなく、関連各施設や全国レベルでも開設しておりますので、重ねて周知をさせていただきま

す。 

三つ目は学校の様子をＨＰ上で紹介しております。すでにご存じの方も多いと思いますがぜひご覧ください。 

二学期に入ると土曜日授業も再開となり、徐々に通常の生活に戻っていきます。長い二学期に向けて、子ども達には

夏休みの生活をしっかりと築いてほしいと思います。休みの中で体を休めしっかりと充電し、また学校では出来ない活

動など様々なことに積極的にチャレンジし、経験をしてほしいと思っています。 
 
 
３． 自己紹介 

今年度は副会長から以下の順でお名前を読み上げる形での紹介とさせていただきました（本報告書での氏名掲載は省

略いたします）。 

 
教職員、執行部、各委員会委員長、各学級代表（もしくは副代表） 

 
 
４． 活動報告（会長） 

（１）入学式           ４月 ６日（執行部からは出席者なし） 

（２）新旧委員引継ぎ会      ７月２６日 

 

５． 議題 



（１）ＰＴＡ総会について（会長） 

今年度の総会は実開催ではなく書面決議を予定しています。書面決議後は、世帯向けにお便りでお知らせします。 

◎日程予定 

８月２４日（月）『第４４回PTA総会（書面決議）のお知らせ』、『議案書』の配付 

８月２８日（金）書面表決書提出期限 

８月２９日（土）書面議決集計 

８月３０日（日）総会議決 ※予備日９月５日（土）、６日（日） 

⇒議決をとり、出席者数の過半数を超えたため可決されました。 

 

（２）２０１９年度 活動報告（会長） 

 

（３）２０２０年度 活動方針（案）、活動計画（案）、予算（案）（会長） 

① 活動方針(案)及び活動計画（案) 

活動方針【 〜四中スマイル〜 みんなで作ろう！安心・温かな学校 】 

 

活動方針について以下のとおり提案がありました。 

 原案：〜四中スマイル〜 みんなで作ろう！安心・温かな学校 

 提案：〜四中スマイル〜 みんなでつくろう！安心・温かな学校 

⇒提案も含め議決をとり、出席者数の過半数を超えたため可決されました。 

 

② ２０２０年度会計予算（案）（会計） 

前年度の運営委員会で承認をいただき、今年度総会に提出する予算案でしたが、諸事情を鑑み一部変更いたし

ましたので、この場でお知らせいたします。 

 

主な変更点：ＰＴＡ会費千円に変更、ＰＴＡ活動縮小（※）に伴う減額 

※広報委員会及び文化祭実行委員会の休会、その他委員会及び学年・学級活動縮小、給食試食中止等 

⇒議決をとり、出席者数の過半数を超えたため可決されました。 

 

議案書（案）ドラフト版について、すべての議事において承認が得られたため、総会議案書（案）として提出い

たします。 

 

（４）運営委員会年間日程について（副会長） 

今年度の運営委員会は全４回の開催を予定しています。ご出席にご協力ください。なお出席の際は、保護者証の

携帯を必ずお願いいたします。出席は委員長または副委員長、学級代表または副代表のどちらかで構いません。密

を避けるために人数を絞って開催させていただきます。 

第４回運営委員会は合唱コンクール開催日に設定しています。今後の学校の予定により変更する可能性はありま

すが、現時点では合唱コンクール開催日の午後に実施する予定ですので、予めご承知おきください。 

 

（５）文化祭実行委員会の名称変更について（副会長） 

前年度より例年秋に開催していた文化祭を、秋の文化祭と春の展示発表会（※）に分けて開催することになりま

した。これを受けて昨年度の文化祭実行委員会で、文化祭と展示発表会を分けて開催するのであれば、委員会の名

称変更を行う必要があるのではないかとの提案が挙がりました。名称変更が必要であるとする理由は、秋の文化祭

は概ね受付業務程度、春の発表会が主な仕事となることから、現在の名称のままとすることにより業務内容及び活

動の時期に混乱や誤解を生むのではないかというものです。本件は昨年度の運営委員会で承認を得る予定でしたが、

コロナ禍により年度最後の運営委員会が中止となり、議論をすることができなかったため、今年度の運営委員会に

引き継がれたものです。委員会の名称変更に伴い、仕事内容についても整理をする予定です。文化祭の受付業務は

サポート隊へ引き継ぎ、展示会発表委員会は春の展示会発表会開催に向けた業務を行っていただきます。 

※２０１９年度の展示発表会は開催中止 

 

現在の名称：文化祭実行委員会 

名称変更案：展示発表委員会 

⇒議決をとり、出席者数の過半数を超えたため可決されました。 



 

（６）今年度サポート隊活動について（副会長） 

① サポート隊活動の状況報告及び募集方法について 

サポート隊が例年参加している行事が、今年度はコロナウイルス感染拡大の影響により、ほぼ中止となってい

ます。現在中止となっていない活動として、学校行事は「合唱コンクール」のみ、育成会については「あしたば

会の行事の一部」が開催未定となっています（けやき会及びかしわ会の活動はすべて中止）。ただし、あしたば会

の活動も中止を想定としたものとなっており、開催するようであればお手伝いをお願いしますとのことでした。

開催形態により参加方法を考える必要があるため、募集方法については、今後執行部で検討していきます。参加

人数を多くしないということであれば、執行部や皆さんにご協力をお願いして対応するということも想定してい

ますので、その際はよろしくお願いいたします。 

 

② 来年度以降のサポート隊活動について 

来年度以降のサポート隊の活動について、仕事内容を整理したので執行部から運営委員会に提案させていただ

きます。 

提案１：「文化祭受付係」を新規活動として立上げる 

文化祭実行委員会を展示発表会に名称変更することに伴い、委員会の業務内容を整理しました。まず委員会の

主な業務内容は展示発表会開催に係るものとします。併せて、これまで担当してきた文化祭受付係はサポート

隊活動に移管します。 

提案２：「学校をきれいにし隊」は活動を中止する 

保護者が卒業式を控え、体育館をきれいにするという活動です。子ども達主体で参加する活動の見守りではな

く、保護者が主体となる活動となっているためサポート隊としての活動としてはどうなのかという疑義があり、

保護者からも意見が挙がっているため、来年度以降は活動を中止したいと考えています。 

 

質問（委員から）：「学校をきれいにし隊」活動中止について 

学校をきれいにし隊という活動に参加した経験がないため、学校側がどう考えているのかご意見を伺いたい。

また保護者で参加経験のある方がおられれば、ご意見を伺いたい。 

回答（校長から）： 

本活動は「お花を植え隊」という活動から始まっている。ある年、体育館の緞帳がほこりまみれになっている

とのことで緞帳周りの清掃を行った。緞帳については毎年ほこりまみれになるということもなく、その後、体

育館内両脇の通気口の清掃を子ども達と行っていた。そうした清掃活動がおそらく「学校をきれいにし隊」と

いう活動へ繋がっていったと思われる。体育館の補修も終わっており、子ども達の手で清掃することも十分可

能であることから、サポート隊として活動を継続する必要性は高くないと考えている。 

⇒議決をとり、出席者数の過半数を超えたため提案１及び提案２は可決されました。 

 

（７）「子ども１１０番 ピーポくんの家」及び「学校試食会」ついて（副会長） 

今年度の活動を中止といたします。 
 
 

（８）教育環境改善要望書提出について（会長） 

今年度は４つの改善要望が挙がっていますのでお知らせいたします。これらの要望は11月にある教育委員会との

懇談会で挙げる予定です。 

・２Ｆ女子トイレの個室扉が閉まらないので修繕してほしい 

・体育館のスクリーンが見にくいので改善してほしい 

・内壁のひび割れ凹み等を修繕してほしい 

・双方向授業に向けた校内（各教室）のWi-Fi環境を整備してほしい 
 
６． 連絡事項 

●会計より 

① ＰＴＡ会費集金 ９月１０日（木）８：３０〜 学級代表・副代表ご協力ください。 

② 次回運営委員会にて、活動費の仮払いと交通通信費の支払いを行いますので、印鑑を忘れずにお持ちください。 

③ PTA団体傷害保険の更新手続き（6月24日手続き／520世帯）が完了しています。 

 

●庶務より 



ＰＴＡ活動のきまりについて、配付した資料をご参照の上、活動を行ってください。施設の予約や、書類の配布

方法で不明点がある場合はＰＴＡ執行部メールアドレス（庶務宛て）までご連絡ください。 

配付資料：ＰＴＡ活動のながれ、ＰＴＡ文書作成から発行・回収までのながれ 

 

●学校より（副校長） 

① 体育館のスクリーンについて 

教育環境改善要望でも挙がっておりましたが、進路説明会時にスライドが大変見づらく申し訳ありませんでした。

用務員と相談の上、修繕を行っています。 

② トイレについて 

こちらも要望に挙がっておりましたが、当校の施設が古くご心配をおかけしております。体育館のトイレに関し

ては、新しい洋式トイレに替えてもらうよう市教育委員会に要望しております。夏休み明けには交換が完了して

いると思います。 

③ 教育環境改善について 

子ども達が気持ちよく利用できる環境を用意できるよう、教育環境改善についてはしっかりと考えていきたいと

思っています。他にもご要望があれば学校までお知らせください。引き続きどうぞよろしくお願いいたします。 

 

●その他（各担当から一言） 

＜教務主任＞ 

年間予定表について今年度は度重なる差替えが発生しておりまして申し訳ございません。今後も変更する可能性

がありますが、やれることをやっていきたいと思っておりますので、引き続きよろしくお願いいたします。 

来年度の行事予定についてですが、一定して感じていることが、今年の行事の中で全学年が揃ってひとつの場所

で開催する行事がなかなかできないということです。四中の良き伝統である「３年生をみて育つ」がなかなか難し

い状況になっていることが残念です。こうした中でやっていくしかないのですが、各クラスでの活動が増えている

ので、こうした繋がりをうまく活かしてそだちに繋げてほしいと思います。来年度も状況が芳しくなく劇的に改善

するとは思えないため、流動的に学校行事について考えていきたいと思っていますので、保護者の皆さまにも引き

続きご協力いただきますようお願いいたします。 

 

＜生活指導主任＞ 

教務主任の話にもありましたが、学校行事が例年と違ったものになっている中、コロナ禍の中で大変なストレス

があるにもかかわらず子ども達は学校生活をよく頑張っています。この２か月、本当によく頑張っているので、心

も体もとても疲れていると思います。子ども達、また保護者のみなさんも一緒に、夏休みは十分な休養を取ってく

ださい。一年間、よろしくお願いいたします。 

 

＜進路指導主任＞ 

３年生は進路を決める大切な時期となりますが、コロナ禍の影響により高校訪問等は制限があるかと思います。

そうした中でいよいよ進路を決めていかなければならないということもあり、保護者の皆さんもご心配かと思いま

す。もし何かありましたら学校までご相談ください。 

２年生はこうした状況なので高校訪問ができないため、目標を決めて様式に記載の上、宿題として提出となりま

す。 

１、２、３年生はキャリアパスポートを実施しています（文科省主催）。進路に関する目標設定やどうやって目標

を達成していくのかなどを記載します。自宅に持ち帰りますので、子どもと会話をしていただきたいと思います。 

 

＜その他＞ 

質問（委員から）  保護者は学校登校にあたり、検温は必須なのか。 

回答（教務主任から）現在、特に決まりを定めていない。学校公開は中止としているが、今後のことを考えると貴

重なご意見なので対応を検討する。学校公開を再開するにあたり地域の方が登校することも

あるので、検温実施・登校者リストの作成等、コロナ禍での登校ルールを検討していく。 

 

 

次回運営委員会 ２０２０年９月２６日(土)１３：３０ ３階 図書室 

運営委員会で議題に取りあげてほしいことや、ＰＴＡ活動に関するご質問などがありましたら、 

会議の一週間前までに、下記メールアドレスへご連絡をお願いいたします。 

ＰＴＡ執行部Mail ： tanashi4pta.2020@gmail.com 


